

DROIT – CORRIGÉ

Après avoir lu attentivement (?) l'article « La société civile en Russie » de Myriam Désert, répondez aux questions suivantes en cochant la réponse correcte.

1 point perdu par réponse fausse;

0, 75 point perdu par non-réponse;

pour chaque question, il peut ne pas y avoir de bonne réponse (dans ce cas, ne cochez aucune case),

et au maximum une et une seule bonne réponse.

Temps : 15 minutes

Pourquoi le rejet du passé soviétique va souvent de pair, dans la Russie contemporaine, avec un anti-occidentalisme radical ?

Parce que les Russes voient dans l'Occident des Lumières les racines du bolchévisme honni par eux.

Quel est le thème majeur du second mandat de V. Poutine ? En quoi consiste-t-il ?

C'est le thème de la « démocratie souveraine ». Il proclame l'existence d'une forme politique spécifique à la Russie, plus légitime que la greffe des institutions occidentales.

Comment expliquer le ralliement d'une majorité de Russes à un pouvoir fort ?

Le ralliement à un pouvoir fort n'est pas un simple atavisme inscrit dans l'histoire longue de la Russie, mais s'explique aussi par le désir d'une prospérité matérielle conçue comme contre-partie à la loyauté politique. Le soutien au *statu quo* s'explique aussi par le souci de réduire l'incertitude électorale inhérente à la démocratie. On peut enfin voir dans ce vote d'allégeance, plus que d'adhésion, l'effet de représentations que les réinventions identitaires russes actuelles enracinent dans l'orthodoxie (quoique les Vieux Croyants ne partagent pas ces vues).

Dans la Russie contemporaine, l'exigence de moralisation de la vie politique est prépondérante, et celle de démocratisation secondaire.

Dans la Russie contemporaine, l'exigence de démocratisation est prépondérante, et celle de moralisation de la vie politique secondaire.

Les Russes sont plus attachés à une démocratie partisane qu'à une démocratie directe.

Les Russes sont plus attachés à une démocratie directe qu'à une démocratie partisane.

La société civile ne mobilise pas le droit.

La société civile mobilise de moins en moins le droit.

La société civile mobilise de plus en plus le droit.

La société civile mobilise constamment le droit.

Pour que la Duma examine une proposition législative émanant de la société civile, il faut, depuis 2012, qu'elle ait recueilli

10 000 signatures

50 000 signatures

100 000 signatures

150 000 signatures

200 000 signatures

\* \*

\*